

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Nuevos detalles de la intervención germano-italiana en la guerra española
Nuestra aviación derribó ayer ocho aparatos enemigosEl debate en la Cámara de los Comunes
Derivaciones de los acontecimientos de Austria

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 14 de marzo a las 24 horas.

Ejército de Tierra

ESTE. — El enemigo llegó hoy hasta Alcañiz y Calamocha. El primero de estos pueblos fué ocupado por una columna italiana motorizada.

En los demás ejércitos no se han registrado novedades dignas de mención.

Notas del M. de la D. N.

Datos resolutivos de la intervención alemana en España

La aviación alemana que actúa en España y que ahora coopera en la ofensiva que se viene desarrollando en Aragón, está compuesto por las unidades siguientes:

Dos grupos, de cuatro escuadrillas cada uno, de aparatos de gran bombardeo Heinkel 108. Uno de estos grupos ha llegado hace dos meses para participar en esta ofensiva, haciendo el viaje con todo el personal en vuelo sobre el territorio de Francia.

Dos grupos de caza, de cuatro escuadrillas cada una marca Meivertieu 109.

Dos escuadrillas Heinkel 51.

Un grupo de reconocimiento compuesto por dos escuadrillas letra B-17, formando un total de 22 aparatos, más una patrulla Heinkel 45.

Como complemento de las fuerzas aéreas reseñadas han sido mandadas a España tres baterías antiaéreas pesadas del 8'8 y dos ligeras del 3'7. Además cada batería posee dos ametralladoras antiaéreas.

A servicio de toda esta organización está una compañía de transmisiones también totalmente alemana.

Los mandos son hoy: Jefe Superior de las fuerzas aéreas, general Peidt. Jefe de los aeródromos, comandante Van Dorff. Jefe de la aviación de caza, comandante Hermann. Manda la 1.ª escuadrilla de bombardeo el comandante Spoltz, la 2.ª el capitán Sproder, la 3.ª el comandante Siquer y la 4.ª el comandante Zier Jer.

Todos los mandos, clases y soldados de dichas unidades enumeradas pertenecen al ejército del Reich.

Ascensos por méritos de guerra

El ministro de la Defensa Nacional ha firmado la siguiente orden:

« Por méritos contraídos en la actual campaña, muy principalmente en las operaciones que actualmente se desarrollan en Aragón, vengo en ascender a teniente coronel el mayor don Juan Perea Capulino ».

Servicios prestados en la jornada de hoy por la aviación leal

A media noche se bombardeó con buen resultado una concentración de tropas enemigas en Belchite y una caravana formada por medio centenar de camiones que desde el referido pueblo se dirigían a Azaila.

A las 8'30 de la mañana, varias escuadrillas de caza leales se encontraron en la vertiente de Alcañiz, con 30 Fiats, los cuales estaban ametrallando a nuestras fuerzas. Entablóse combate y nuestros aparatos lograron derribar 6 Fiats, que cayeron incendiándose en las inmediaciones de Alcañiz. Tres de los pilotos enemigos se lanzaron en paracaídas. Esta operación permitió salvar 50 piezas de artillería que nuestras tropas pudieron retirar de Alcañiz.

A la 1'30 de la tarde, las escuadrillas de caza leales descu-

brieron una caravana formada por coches rápidos ómnibus y unos 50 camiones en la carretera de Alcañiz a Alcoriza, los cuales fueron ametrallados en vuelo rasante y en cuatro pasadas. Cuando se efectuaban estos servicios de ametrallamiento aparecieron 30 Fiats, los cuales se pusieron en fuga al ser atacados por nuestros « moscas », que no obstante lograron derribar dos aparatos enemigos que cayeron junto a la carretera de Alcañiz a Castelldefels. Como consecuencia de los ametrallamientos se incendiaron varios camiones, sembrándose el desconcierto en las tropas enemigas que abandonaron precipitadamente los vehículos.

En ninguno de los combates aéreos tuvimos baja alguna.

Últimos bombardeos de la aviación fasciosa contra nuestras posiciones de retaguardia

La aviación fasciosa continuando su obra destructora y homicida, sigue bombardeando las poblaciones de nuestro litoral mediterráneo, alejadas de los frentes.

Los últimos bombardeos de que se tienen noticia son los siguientes:

Día 12. — A las 23, San Vicente de Calderers, a las 23'36, Tendeas y Arbós.

Día 13. — A las 18'15, Vidaroz, a las 18'40, Coll de Balars y Colldesina, a las 19'30, San Vicente de Calderera.

Día 14. — A las 20'20, Cambrils, a las 12'35, Reus, a las 15'20 Tortosa y a las 16'10 Tarragona

Todos estos bombardeos han ocasionado daños y víctimas.

El heroico comportamiento de los telegrafistas

El Comisario del Ejército del Este, Eduardo Castillo, ha dado cuenta al ministro de la Defensa Nacional del magnífico comportamiento de los funcionarios de telégrafos durante las operaciones que vienen desarrollándose en la zona de este ejército. Los telegrafistas que han permanecido impertérritos en sus puestos mientras las bombas lanzadas por los aviones fasciosos destruyeron los barrios en que se hallaban establecidos los centros de transmisión, transportaron a hombros los aparatos de un pueblo a otro cuando se dió la orden de evacuación, procediendo a su reinstalación en las nuevas bases.

Don dicho motivo el ministro de la Defensa ha enviado el siguiente telegrama:

« Recojo muy complacientemente lo que usted me afirma respecto al comportamiento de los telegrafistas y habré de decir en público cuan grande es la gratitud de la República por la labor heroica, abnegada, que calladamente han llevado a cabo dichos telegrafistas que sin originar la menor perturbación ni ocasionar al Gobierno las preocupaciones que otros sectores obstinados en cubrir con adheréces su desfallecida voluntad. »

Cumpliendo lo ofrecido, el ministro reproduce hoy estas palabras que gustoso ofrece al Cuerpo de Telégrafos.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

El debate sobre los acontecimientos de Austria en la Cámara de los Comunes

M. Archibald Sinclair, declara que hay que salvar a España, próximo objetivo del imperialismo alemán

Londres. — A las 3'40 se abrió el debate sobre los últimos acontecimientos internacionales en la Cámara de los Comunes.

El jefe del Gobierno M. Neville Chamberlain, comenzó su discurso

evocando el acuerdo de Berchtesgaden. Este estaba basado en el mantenimiento de la indiferencia de Austria.

El día 10 de marzo, lord Halifax declaró a Von Ribbentrop, que Inglaterra concedía gran importancia a los problemas de la Europa Central y que tenía especial interés en que se dejara a Austria celebrar el anunciado plebiscito.

Al día siguiente Von Neurath, ma-

nifestó a nuestro embajador en Berlín, M. Henderson, que nada permitía a Inglaterra erigirse en defensor de la independencia de Austria.

Los acontecimientos que se produjeron después han emocionado profundamente a todos los defensores de la paz.

Alemania ha procedido en todo momento con engaño y disimulo. El día 11 de marzo M. Goering declaró al embajador inglés que las tropas alemanas habían recibido la orden de situarse a 15 kilómetros de la frontera austro-germana. Hoy el ejército alemán ocupa las ciudades principales de Austria, incluso Viena.

Inglaterra, revisará su programa de armamentos elevando al máximo su rearme al que se imprimirá un carácter de urgencia.

No aceptamos, ni aceptaremos nunca, que la Gran Bretaña no tenga el derecho de interesarse por los asuntos de Austria. Sabemos que nada podía haber impedido la acetón de Alemania, más que la fuerza. Para salvar la independencia de Austria nos pusimos en contacto con los Gobiernos de Roma y París y de acuerdo con este últimos redactamos la nota de protesta a Alemania.

No podemos aceptar la teoría alemana de que no podemos intervenir en la política de la Europa Central. De momento interesa llevar a efecto el rearme y en tiempo oportuno anunciaremos las medidas que creamos oportuno tomar.

M. Goring, dijo anteayer que Alemania tiene especial interés en mejorar las relaciones con Checoslovaquia, por su parte Von Neurath manifestó al embajador checoslovaco en Berlín, que el Reich respetaría el tratado de arbitraje entre Alemania y Checoslovaquia.

Termina diciendo M. Chamberlain, que Inglaterra seguirá con atención las consecuencias del golpe alemán en Austria, manteniendo en todo momento contacto con el Gobierno francés.

A continuación hace uso de la palabra el jefe de la minoría laborista M. Adlee, quien declara: « Hemos de recordar para destacar el proceder inadmisibles de Alemania que al momento en que Hitler preparaba la invasión de Austria, el Gobierno inglés sostenía unas conversaciones con el Gobierno alemán para mejorar el estado de la política internacional. Ante la violación por parte de Alemania del derecho internacional y de los acuerdos de seguridad colectiva debemos volver a la Sociedad de Naciones y esforzarnos en restablecer el imperio de la ley. »

Sir Archibald Sinclair, liberal, dice que Alemania viola sucesivamente todos sus pactos y compromisos y todas las leyes habidas y por haber, para alcanzar sus objetivos. Debemos unirnos todos para impedir que el Reich consuma otro atropello contra una nación libre e independiente. El próximo objetivo de Alemania no es Checoslovaquia, como muchos creen, sino España; hay que salvar pues a esta nación de las garras del imperialismo alemán.

¿Un acercamiento anglo-franco italiano?
Francia con Inglaterra reconocerán la conquista del Imperio abisinio

Roma.—Se asegura que en breve fecha los Gobiernos de Francia e Inglaterra reconocerán la conquista de Imperio abisinio. A cambio de esto Italia concederá a las potencias democráticas determinadas seguridades en el Mediterráneo.

Créese que M. Bodnet, ex ministro de Hacienda francés será nombrado embajador de Francia en Roma.

De Francia
M. Blum ha hecho unas declaraciones a los periodistas

Se intensificará el trabajo en las fábricas de armamento

El ministro de Negocios Extranjeros M. Boncour ha recibido al señor Ossorio y Gallardo

París.—El jefe del Gobierno monsieur León Blum, conversó hoy con los periodistas. Les manifestó que el nuevo Gobierno no se había constituido especialmente para hacer frente a la situación financiera, ya que esta no es tan mala como pretenden hacer creer algunos. El Gobierno se ha formado para resolver la cuestión de la Defensa Nacional, asunto urgente hoy con motivo del estado crítico de la política internacional.

M. Blum recibió a los señores Vuriot y Serol y a unas comisiones de la C. G. T.

De acuerdo con el ministro de la Defensa Nacional el señor Blum, hará votar en breve fecha importantísimos créditos para la construcción de armamento. Así mismo se acelerará hasta el máximo la fabricación de material de guerra para lo cual se ha hecho un llamamiento a las organizaciones obreras, que han prometido su más entusiasta colaboración.

París.—Las primeras visitas recibidas por el nuevo ministro de Negocios Extranjeros M. Paul Boncour han sido las del embajador de Checoslovaquia y la del representante del Gobierno español.

Se afirma que M. Boncour ha estudiado con el embajador de Checoslovaquia, la necesidad de hacer junto con Inglaterra una declaración garantizando a Checoslovaquia con tra cualquier ingereucia «nazi».

Con el señor Ossorio y Gallardo, el ministro francés ha tratado de la cuestión española, exponiéndole el representante del Gobierno de Valencia las nuevas violaciones de neutralidad que han cometido Alemania e Italia.

París.—La prensa francesa comenta con palabras de aprobación la creación del nuevo ministerio de Propaganda del que se ha hecho cargo M. Frosserd, que comenzará en breve la tarea que se le ha encomendado.

Austria ha quedado ya absorbida por Alemania

El ejército austriaco forma parte ya del ejército del Reich

Viena.—Continúan llegando tropas alemanas. Se calcula que las fuerzas alemanas que se encuentran ya en territorio austriaco pasan de cincuenta mil hombres. Hoy destacamentos de infantería germánica se han hecho cargo de las guarniciones fronterizas con Checoslovaquia.

Hitler, por un decreto dado en Linz, ha dispuesto que el ejército austriaco con todos sus mandos pase a formar parte del ejército del Reich.

El ministerio de Negocios Extranjeros de Austria quedará así mismo incorporado al departamento de Estado del Reich

Continúan las detenciones de elementos pertenecientes al Frente Patriótico.

Se han publicado nuevas disposiciones para evitar la evasión de capitales, preparándose actualmente el establecimiento de un nuevo régimen monetario.

Numerosos funcionarios hebreos han sido dejados cesantes, siendo sustituidos por alemanes.

El hundimiento del «Balearés»
Una protesta del Gobierno español

Londres.—El señor Azcarate, representante en Londres del Gobierno español, ha entregado al Foreign Office, una protesta de las autoridades republicanas por la entrega de los supervivientes del «Balearés» recogidos por los destructores británicos «Kenpenfel» y «Boreas» a las autoridades facciosas de Palma de Mallorca.

Hitler ha llegado a Viena

Viena.—A las 5:45 ha llegado a esta capital el Führer Adolfo Hitler. Se le ha tributado un gran recibimiento.

Hitler, ha dirigido una breve alocución al pueblo austriaco.

ULTIMA HORA

Se refuerza la línea Maginot

Bruselas.—A pesar de la gran reserva que guardan las autoridades francesas sobre el asunto se sabe que nuevos contingentes de tropas han llegado en todas las fortificaciones de la línea Maginot.

A Strasbourg, Metz, Toul y Epinal, han llegado regimientos motorizados de artillería pesada.

Un disparo contra la embajada alemana en Londres

Londres.—La policía efectúa pesquisas para averiguar el autor de la agresión contra la embajada alemana.

En efecto, hoy al mediodía se hizo un disparo contra el edificio ocupado por la embajada de Alemania. El proyectil destruyó unos cristales alojándose en el techo de una habitación.

Comandancia Militar de Mahón

El próximo día 17 del actual a las 2 de la tarde se encontrarán sin exclusión de ninguna clase todos los reservistas pertenecientes a la demarcación de Mahón en el Campo de Deportes del Cuartel de Santiago.

El Coronel Jefe Base Naval de Mahón.—De orden de S. S.—El Teniente, *Marcelino Rodríguez*.—Rubricado.

BANDO MENORCA Y LA POLITICA MUNDIAL

DON JOSE BRANDARIS DE LA CUESTA, Coronel del Arma de Artillería, Jefe de la Base Naval de Mahón y Presidente de la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca y en su nombre y representación don José Codina Villalonga, Presidente de la Ponencia de Industria y Comercio de dicha Comisión.

HAGO SABER

Que con el fin de unificar el beneficio que a partir de esta fecha podrán obtener los comerciantes de toda clase de artículos dedicados a la venta al detall y de acuerdo con lo informado por la Cámara de Comercio de Menorca, se fija en un treinta por ciento sobre el precio de coste, el recargo único que por dicho concepto habrá de aplicarse a los géneros que expendan, a excepción de las alpargatas, las que solo irán recargadas con un veinte por ciento, aplicándose a los infractores las sanciones pertinentes.

Mahón 11 de marzo de 1938.—El Presidente de la Ponencia de Industria y Comercio, José Codina.—V.º B.º.—El Comisario de Brigada, Angel Valbuena.—V.º B.º.—El Coronel Jefe de la Base Naval, José Brandaris.

Centro Castellano

Se pone en conocimiento de todos los socios del «Centro Castellano» que pueden pasar por Secretaría todos los días laborables de 2 a 4 de la tarde, al objeto de recoger el carnet, debiendo acompañar la fotografía y 2'10 pesetas como impuesto de guerra.

Mahón 13 de marzo de 1938. El Secretario, Julián Peña.

CINE CONSEY (LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. Tarde a las 6
[Un estreno de largo metraje y categoría]

El secreto de una noche

Por el gran astro de la cinematografía europea ALBERT PREJEAN secundado por el imponderable cómico ARMAND BERNARD.

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

Vendería la siembra de un trozo de terreno cerca Mahón en el cual hay unas 2000 plantas, en hortalizas varias.

Informes en esta imprenta.

HALLAZGO

La niña Magdalena Llabrés, se encontró un nomeolvides en el Salón Victoria durante el baile del viernes próximo pasado.

La señorita que lo haya perdido pasará por el café «La Bombilla» y se le hará entrega de él, siempre que justifique ser suyo.

La política internacional de la vieja y astuta Inglaterra, aquella que durante cerca de un siglo dominó en la punta de «San Felipet» a mi juicio, (modesto y aislado), en España, ni en Menorca, ni es bastante conocida, ni bien interpretada, ni por lo tanto bien justificada.

Del enorme tablero de la futura guerra mundial, de cuya lucha la guerra española es a modo de prólogo, sangriento cuadro, Menorca es una pieza pequeña, un peón estratégico que ha de «jugar» una comisión importante.

Es, sin duda, por esto que el lector menorquín curioseará acerca de las «cosas» de la política internacional inglesa.

Venimos a abundar con unas cuantas referencias. Son interesantes. Ayer se juzgó que Eden era poco «amigo». Ahora se le considera de distinto modo. Hoy se ataca a Chamberlain... ¡error!

Chamberlain es ministro inglés como Eden lo era, y lo volverá a ser.

La política inglesa sigue su curso, su ruta, y su programa que siempre se adapta, no a los deseos de los demás, ni a necesidades ajenas, sino a los intereses vitales y permanentes de Inglaterra.

Acostumbrada a sostener largas luchas, nunca tiene prisa por entrar en ellas.

Ante el tablero prepara su acción. Su diplomacia, pacta, estudia, acércia, amenaza. Aísla y envuelve, mientras sus riquezas, su poderío se vierte en las fábricas de armamento. Si sus enemigos se encrespan o se insolentan, caerá sobre ellos, cuando a ella le convenga. Tenaz, aliada al Tiempo, no siente impacencias, ni desmayos.

Si Hitler amenaza, se reserva, y se prepara. Mussolini tiene en acción todas sus fuerzas; ya siente agobios de «surmenage». Etiopía y España son para él lo que para Napoleón un día fueron España y Rusia.

Pero, Inglaterra conoce a fondo «la débil fortaleza» del dictador italiano, y acude a pactar con él enseñándole, como a un perro hambriento, con una mano un salsichón, y con otra un látigo. Mientras tanto véase la afirmación de la política de rearmamento inglés hecha por Chamberlain ante la Cámara de los Comunes.

Dijo así el ministro inglés:

«El rearme...
...Cualquiera que sea el coste, cualesquiera que sean los sacrificios, nosotros seguiremos hasta el fin nuestro rearmamento. El poderío de Inglaterra está en condiciones de construir lo necesario para actuar de efecto calmante sobre la opinión mundial.»

- «Los objetivos...»
- 1.º Seguridad de las Islas Británicas.
 - 2.º Protección de las líneas de comunicación marítima.
 - 3.º Defensa de las Colonias y Dominios británicos.
 - 4.º Cooperación de la defensa de los territorios aliados.

«Condiciones de paz...»
Nuestro deseo de paz no significa que estemos dispuestos a conseguir la hoy al precio de la guerra de mañana. Nosotras no podemos aceptar esas responsabilidades con nuestro pueblo y con la Humanidad...

«Cifras...»
Presupuesto de la defensa nacional inglesa para 1938:

50 mil millones de francos. Cantidad prevista para invertir en el conjunto del rearme:

230 mil millones de francos.

Los ingleses «curiosos» siguieron de cerca el combate naval del Cabo de Palos que dió como resultado el hundimiento del crucero «Balearés».

Los críticos ingleses dicen ahora que la maniobra de los barcos fascistas fué torpe, calificando de «cama teurs» a sus directores.

Recogieron 400 naufragos; los han transportado a Gibraltar y declaran que mas de la mitad entre ellos, son italianos y alemanes...

Esta es una farsa mas de «la no intervención»... que los ingleses voluntariamente aparentan no ver...

El hundimiento del «Balearés» plantea el problema de la guerra marítima dentro nuevos aspectos. Dadas las exiguas unidades en lucha en uno y otro bando, la pérdida del moderno crucero disminuye en mucho las posibilidades de Franco...

¿Ante el apremio de la realidad Franco solicitará y Mussolini ofrecerá otro crucero en sustitución...?

Esto podría hacer fracasar el «nuevo pacto entre caballeros gentlemen» que se está pastando entre Mussolini y Chamberlain.

De común acuerdo Londres y Washington, Norteamérica se apodera de unas islas en el Océano Pacífico con el de organizarlas militarmente para el caso de una guerra de los pueblos de lengua inglesa con el Japón...

«Menorca había sido fortificada por España a requerimiento de Inglaterra...» me decía ha pocos días un ilustre diplomático, ex-ministro republicano.

Y nosotros planteamos esa cuestión:

«Permitirá Inglaterra aun en el caso más adverso, que una nación rival o enemiga, controle directa o indirectamente la isla mediterránea por cuya pérdida fusiló a su almirante Bing?»

¿Lo permitiría Francia, la que antaño desembarcó sus soldados para conquistarla, la que se sabe unir siempre para defenderse?»

¡¡No!!

Si una tregua de la guerra mundial cuyo primer cuadro es nuestra actual lucha, impusiera un descanso, en él, Menorca vería aumentar el número de sus cañones con nuevas fortalezas para dominar con sus fuegos las bahías de Pollensa y de Alcudia.

P. TALTAVULL
9 marzo 1938.

AVISO

El Orfeón Mahonés y el Ateneo Musical participan a los abonados a las funciones de Martes, que esta semana se celebrará el JUEVES día 17 a las 7:30, en vez del mencionado día.

Tauuilla: Miércoles de 5 a 8. Jueves de 4:30 en adelante.